



A un año del sistema frontal de 2023: Ministra de Desarrollo Social y Familia visita Región del Maule y anuncia meta cumplida del 50% de avance en reconstrucción

- La ministra Javiera Toro detalló el progreso de los distintos ejes que contempla el plan: el eje de infraestructura, el eje de recuperación de la habitabilidad, el eje de la recuperación de la sustentabilidad, y también el eje de recuperación productiva.

La ministra de Desarrollo Social y Familia Javiera Toro visitó la región del Maule para dar cuenta del avance en el Plan de Reconstrucción a un año del sistema frontal que afectó a la zona centro sur del país el año pasado, anunciando que a la fecha, se cumplió la meta de más del 50% de avance.

Junto al delegado Presidencial Regional, Humberto Aqueveque, la secretaria de Estado detalló el progreso de los distintos ejes que contempla el plan: el eje de infraestructura, el eje de recuperación de la habitabilidad, el eje de la recuperación de la sustentabilidad, y también el eje de recuperación productiva.

“El año pasado aquí mismo en la región, comprometimos que a un año de la catástrofe, un 50% de las medidas que contempla el plan iban a estar finalizadas. Y hoy podemos dar cuenta que hemos cumplido ese compromiso y ese mandato que nos ha dado el Presidente. Un 52% de las medidas del Plan de Reconstrucción están ya finalizadas. Y seguimos trabajando con mucho compromiso para ir cumpliendo todos los plazos que nos hemos planteado en esta reconstrucción resiliente, que por supuesto, por la envergadura de algunas obras, tiene otras que van a demorar más tiempo. Estamos de 50 medidas, 26 de ellas ya están finalizadas con un énfasis importante en la reactivación produc-

tiva, que fue una de las principales afectaciones en esta región”, dijo la titular de Desarrollo Social.

En tanto el delegado Aqueveque contó que “este plan se ha trabajado desde el Gobierno, pero también con los actores locales y por sobre todo con los ciudadanos, porque sabemos lo difícil que fue. Pero nuestro principal compromiso es siempre trabajar en conjunto y de nuevo reiterar el agradecimiento, en este caso a la ministra Javiera Toro, por cierto, dando cumplimiento del compromiso que como Gobierno y encabezado por nuestro presidente hemos asumido en esta región”.

Las autoridades destacaron que en total se han ejecutado \$172 mil millones, entre los cuales destacan más de \$40 mil millones en bonos agrícolas, \$32 mil millones ejecutados en caminos y otros \$30 mil más en defensas fluviales. Respecto a viviendas, ya se han entregado el 100% de los subsidios para dos modalidades: construcción en sitio propio, a través en algunos casos de viviendas industrializadas, así como subsidios para adquisición de viviendas construidas, cuyos avances están en distintas etapas de implementación. Algo muy importante es que el promedio de subsidio asignado por unidad de vivienda es de 1.350 UF, superior a lo que Minvu había contemplado inicialmente, significando un esfuerzo importante que se hizo en beneficios de las fa-

milias damnificadas.

Durante la mañana, la ministra Toro, junto al delegado Presidencial Regional del Maule, Humberto Aqueveque, y el seremi (s) de Desarrollo Social y Familia, Francisco Sarabia, visitaron la comuna de San Clemente donde se cumplió el 100% de los trabajos de conservación, rehabilitación y reparación del camino rol ZK-426 variante Armerillo, el que resultó afectado producto de las lluvias y que dará conexión adecuada a los habitantes de Armerillo. Este proyecto forma parte de los 32 mil millones de pesos que ya han sido ejecutados en la recuperación de caminos junto al Ministerio de Obras Públicas.

Así como la infraestructura vial, otro de los objetivos del plan, incluye la recuperación de establecimientos educacionales afectados por el temporal. Por eso, durante la jornada, la ministra se trasladó a Licanén, para firmar el Convenio de Recuperación del Liceo Augusto Santelices Valenzuela. En el lugar, junto al alcalde de Licanén, Marcelo Fernández, la seremi de Educación, Verónica Ramírez, y el director del liceo, Hernán Calquín, las autoridades destacaron la importancia del trabajo articulado entre el Gobierno central, las autoridades locales y la comunidad. Un proyecto que se suma a otras 19 iniciativas de mejoras de emergencia a establecimientos educacionales producto de las lluvias e inundaciones,



por un monto total de más de \$3.857 millones.

La visita a la región del Maule continuó en la comuna de Sagrada Familia, específicamente en Villa Prat, localidad que se vio afectada principalmente a nivel productivo. Acompañada del alcalde de Sagrada Familia, Osvaldo Jorquera, el director Nacional de INDAP, Santiago Rojas y el director Nacional de la Comisión Nacional de Riego, Wilson Ureta, la ministra Javiera Toro, llegó hasta el Canal Cebollones, parte del Río Mataquito, para dar cuenta del proyecto que busca rehabilitar totalmente el canal, en un tramo de 135 metros de revestimiento con obras de entrega y atravieso. Canal que fue colapsado en un 100% producto de la emer-

gencia del año 2023 y que significa una inversión de más de 32 millones de pesos.

La jornada culminará en la comuna de Curicó, en el Centro Educativo Potrero Grande, en compañía del alcalde de la comuna, Javier Muñoz y la gobernadora Regional del Maule, Cristina Bravo, para presentar el Programa para Pequeñas Localidades, proyecto que se ejecuta junto al Ministerio de Vivienda y Urbanismo, y apunta a incentivar la participación de los habitantes de Potrero Grande para el desarrollo y recuperación de la zona, formando parte de otro de los ejes fundamentales del Plan de Reconstrucción. En la actividad, participaron más de 60 personas de la localidad, actores comunitarios e institucionales.